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Работать, а не обещать   
Депутат нижневартовской думы Дмитрий 
Давыдов о принципах, приоритетах 
и будущем новых микрорайонов.

Ловушка для самозанятых 
В 2019 году всех фрилансеров России 
обяжут платить налоги. Пока лишь 
в четырех регионах. Но дальше – больше.

Все только начинается  
В волейбольной суперлиге России открыт 
новый сезон. Наш «Самотлор» снова 
в игре и преодолевает трудности старта.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙВ МФЦ Нижневартовска 29 октября будет проходить прием заявлений от предпринимателей о предоставлении субсидий в виде возмещения затрат. Осо-бенно это касается субъектов, осущест-вляющих деятельность в социальной сфере, так как на данное направление в муниципальной программе появились дополнительные денежные средства на возмещение затрат, связанных с арендой нежилого помещения. Также в ноябре этого года планируется проведение кон-курсов на оказание грантовой поддерж-ки начинающим и молодым субъектам предпринимательства.О бщественники Югры состави-ли лонг-листы в рамках проек-та «Великие имена России», предло-жив назвать аэропорт Нижневартовска именами исследователя Западной Си-бири А. Дунина-Горкавича, известного нефтяника-первопроходца Р. Кузоват-кина, а также героя Советского Союза, Н. Архангельского, чей бюст установлен в Ханты-Мансийске. В ноябре пройдет выбор имен-победителей на сайте про-екта, в соцсетях и посредством СМС-голосования. По итогам, после при-своения имени аэропорту, состоится конкурс по дизайнерскому оформлению нового бренда.В Нижневартовске пожарные тор-жественно приняли в свои ряды новый пожарный автомобиль. Поступив-шая машина выполнена с учетом совре-менных требований, имеет высокую про-ходимость, маневренность, управление пожарными насосами полностью элек-тронное с дублированием в кабине води-теля. Как сообщает МЧС по Югре, за новой техникой сразу же закрепили опытных наставников, чтобы оптимально ввести ее в боевые расчеты. Но машине предсто-ит еще показать себя на практике.С портсмен из Нижневартовска Аль-берт Батыргазиев стал победи-телем чемпионата России по боксу в ве-совой категории до 60 килограммов. В Якутске в решающем поединке вартов-чанин со счетом 5:0 выиграл у Габила Ма-медова. Обладателями бронзовых наград турнира в этой весовой категории стали Федор Степанов и Джамал Бадрутдинов.З автра, 27 октября в 11.00 во Двор-це искусств отцы Нижневартовска могут проявить себя красе на городском фестивале «Папа может».  В программе – праздничный концерт и работа более 15 интерактивных площадок для детей и родителей. Их ждут различные темати-ческие секции. «Спортивная», где испы-тать свои силы смогут и малыши и взрос-лые. На площадке «Игровая» можно будет не просто отдохнуть, но и научиться при-менять игру, как форму воспитания.

Теща моя ласковая
Одесская песня, название которой мы вынесли в заголовок, особо актуальна 
в преддверии уникального праздника – 28 октября Россия отметит День тещи.

КАЛЕНДАРЬ

Павел Колин

В канун торжества мы пообща-
лись с Еленой Гридасовой. Буду-
чи матерью трех дочерей и троих 
сыновей, она, пожалуй, лучше 
других знает секреты общения 
с молодыми отцами семейств, 
ведь и мужья, и жены ее детей 
называют Елену Александровну 
мамой.

Н аша собеседница призывает не верить анекдотам про тещу. И вообще, по словам Елены Гридасовой, все эти штампы, которые бытуют в об-ществе, не имеют ничего общего с ре-альностью.- Сегодня почему-то принято обви-нять молодых мужчин в инфантиль-ности, – говорит Елена Александров-на. – Я уверяю вас, это не правда. Мо-жет быть, на перепутье времен, в 90-е годы и была некоторая растерянность у мужчин, но я смотрю на своих зятя и сыновей и вижу, что в них заложены са-мые прекрасные мужские черты. Они ответственны и способны на многое. Другой вопрос, что я, как теща, долж-на помочь своему зятю поддержкой в его самостоятельности. Никогда ни-чего не навязывайте своему зятю. По-могите ему вырасти самому. Поверьте, сегодняшний молодой мужчина спосо-бен на принятие самостоятельного от-ветственного решения. И он станет на-много лучше относиться и к вам, и к вашей дочери, когда будет чувствовать эту поддержку от вас. Пусть даже не-гласную поддержку.

Как говорит Елена Гридасова, рачи-тельная теща, заботящаяся о благе до-чери, никогда не должна принимать ее сторону:- Никогда не лезьте в семью своей до-чери, не навязывайте молодым свои волю и правила. Да, сначала будет не-просто, будет долгий процесс притир-ки. Ведь все семьи разные и везде свои устои. Но когда в семье молодых под-держиваются любовь и доброта, все это разрешается к общему удовольствию. Зятю, наоборот, надо потакать. Когда он будет чувствовать себя счастливым, бу-дет счастлива и ваша дочь рядом с ним.Елена Гридасова считает, что она в ответе за свою дочь перед зятем. И ес-ли происходит какой-то сбой, то это ее вина, которую надо исправить деликат-но и дипломатично. Не подал, например, зять руку дочери при выходе из автобу-са, надо посоветовать ей в следующий раз самой протянуть ему руку. А уж он поймет, что так надлежит делать муж-чине.- Берегите зятьев, – напутствует буду-щих тещ Елена Гридасова, – хольте их и лелейте. Относитесь к ним как к родным детям. И вы станете для них мамами. 
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МНЕНИЕ АВТОРА 

ВРЕМЯ ВАХТЕРОВ

Л ет так 15 н а з а д , когда я писал свои первые га-зетные заметки, работа журналиста была проста и незатейлива. Ты зво-нил по телефону, собирал информа-цию, писал тексты и получал деньги. С тех пор многое изменилось. Настало время «информационных вахтеров». Многие из них не очень понимают, чем они занимаются и к каким целям хотят прийти, но при этом они наделены са-мой страшной властью над СМИ, ка-кую только можно представить, вла-стью «молчать и не пущать». Как это работает на практике? Эле-ментарно. Раньше у любого чиновни-ка, представителя бизнес-сообщества или общественности можно было спо-койно выяснить все, что необходимо. Люди не боялись делиться ни цифра-ми, ни фактами, ни мнениями. А как сейчас? «Позвоните Ивану Иванови-чу, чтобы он позвонил Ивану Денисо-вичу, чтобы тот набрал меня и дал ко-манду на разговор» – обычный ход ди-алога в наши дни. А еще: «Мы очень бо-имся, что вы переврете информацию и потому общаемся только в письмен-ном виде. Шлите запрос». Или же: «А откуда я знаю, с кем общаюсь по теле-фону. Приезжайте или шлите офици-альный запрос». И на закуску: «Мы тут очень заняты. Все горим на работе. За-пишитесь на прием у секретаря. Бли-жайший через неделю». Это очень за-бавно. Ведь если бы мы добивались от собеседников разглашения гостайны, то такое поведение обоснованно. Но зачастую речь идет о сущих мелочах. Ты спрашиваешь собеседника, сколь-ко шариков и сладкой ваты закупили для праздника, а он боится отвечать. Он юлит и несет пургу про задачи, сто-ящие перед нацией. А письменные запросы – это песня. Ты можешь попросить информацию на этой неделе и получить через две. Или никогда не получить. Что до качества ответов из инстанций, то оно разно-родное. Бывает чистое золото, но чаще – формальные и сухие отписки. А глав-ный минус этой схемы общения в том, что дополнительных вопросов собе-седнику в таком формате задать нель-зя. Или можно, но выйдет долго. Все предельно бюрократизировано. Все «заточено» под контроль и согласова-ние. Шлагбаумы кругом. Нельзя, пожалуй, грести всех под од-ну гребенку. Есть прекрасные пресс-службы и добротные ведомства, кото-рые работают быстро, четко и обеспе-чивают открытость власти. Но таких чем дальше, тем меньше. Нарастает какая-то общая «зашуганность», ин-формационная истерия, желание пере-проверять и править тексты авторов. О причинах говорить не буду – слиш-ком долгая тема. Но к чему это приводит на практике, мы видим все. Проблемные темы появ-ляются в СМИ редко и не особо акцен-тированы. Журналисты потихоньку перерождаются в обработчиков пресс-релизов и дешевый обслуживающий персонал, который берет, что дают и делает, как придется. Репутация про-фессии падает, как и доверие населе-ния к СМИ. Но свято место пусто не бывает. Лю-ди все чаще идут за информацией в со-циальные сети и там их щедро подпи-тывают сплетнями, слухами и мифа-ми. Граждане верят уже не текстам, а комментариям. А бывает и так, что они не верят уже ничему. Им хочется знать всю правду, но ее не скажет никто. Слишком много развелось «информа-ционных вахтеров». 

Алексей ЛБОВ, 
шеф-редактор

28 октября – День работников автомобильного 
и городского пассажирского транспорта 

Уважаемые водители, работники автотранспортных предприятий и ветераны отрасли!П римите cамые теплые поздравления с профес-сиональным праздником! Все мы каждый день пользуемся услу-гами общественного транспорта или личными автомобилями. Но есть те, для кого эта профессия стала делом всей жизни. В этот день мы говорим спа-сибо всем, кто добросовест-но выполняет профессиональ-ный долг, любит и ценит свою работу, – водителям, ремонтни-кам, диспетчерам, инженерам и pуководителям предприятий. Благодаря вам транспортная си-стема города остается эффек-тивной, а уровень безопасности 

пассажирских и грузовых пере-возок постоянно растет. Особые слова благодарности – ветеранам отрасли. Ваш слав-ный труд при освоении Самот-лорского месторождения и стро-ительстве Нижневартовска на-всегда останется в памяти зем-ляков. Этот легендарный подвиг вдохновляет молодых специали-стов, которые только начинают свой путь в профессии. Уважаемые автомобилисты! От всей души желаем вам ста-бильной, безаварийной работы, удачи на жизненном пути, креп-кого здоровья, счастья и благо-получия!Глава города 
Нижневартовска
Василий ТИХОНОВ                      

Председатель Думы  
города Нижневартовска 
Максим КЛЕЦ

Все сделано и сдано «под ключ»
Электросетевая инфраструктура Нижневартовска стала надежнее

ЭНЕРГЕТИКА

Пресс-служба АО «Горэлектросеть»Р емонтные работы, запланирован-ные на 2018 год, завершает АО «Горэлектросеть». До конца года энер-гетики планируют инвестировать в ме-роприятия по обеспечению надежного энергоснабжения Нижневартовска бо-лее 600 млн рублей. Подобная сумма инвестиций позволи-ла выполнить значительные объемы по содержанию, реконструкции и вводу но-вых объектов. Так, в рамках производ-ственной программы капитально от-ремонтированы 15 трансформаторных подстанций и 8 километров воздуш-ных линий электропередачи. Также вы-полнен ремонт 16 подстанций 35кВ, 36 распределительных пунктов 10кВ, 354 трансформаторных подстанций 10кВ, 92,6 километра воздушных линий элек-тропередачи. Значительная часть работ проведена в 3, 4 и 11 микрорайонах города. Здесь вы-полнена реконструкция 12 трансформа-торных подстанций 10кВ с заменой си-ловых трансформаторов. Новые транс-форматоры имеют высокие показате-ли энергоэффективности, пониженные показатели вибрации и шума. Они рас-считаны на удовлетворение существу-ющих потребностей в электро-энергии с учетом перспективных нагрузок. Также завершается замена кровель и огражда-ющих конструкций трансформаторных подстанциях. В целях повышения уров-ня антитеррористической защищенно-сти муниципальных объектов электро-снабжения установлены камеры видео-наблюдения на 7 подстанциях 35кВ и на 4 распределительных пунктах 10кВ.К четвертому кварталу 2018 года за-вершено строительство и выполнен 

ввод в работу 5 блочных трансфор-маторных подстанций 10кВ, а также 20 комплектных трансформаторных подстанций 10кВ с сетями электроснаб-жения высокого и низкого напряжений. Большая часть вновь введенных объек-тов построена в рамках обязательств по договорам технологического присо-единения. Подрядной организацией на всех реконструируемых и строящихся объектах «Горэлектросетей» стало ЗАО «Горсвет». Традиционно все работы вы-полнены подрядчиком качественно и в срок.В середине октября комиссия, на-значенная приказом Департамента 

жилищно-коммунального хозяйства и энергетики ХМАО – Югры, провела про-верку готовности АО «Горэлектросеть» к работе в отопительный период. Уста-новлено, что энергетики выполнили все основные и дополнительные усло-вия готовности к периоду максималь-но низких температур. В первую оче-редь, потому что АО «Горэлектросеть» вовремя провело все запланирован-ные ремонтные работы на существую-щих объектах электроснабжения и по-строило новые. По итогам проверки АО «Горэлектросеть» получило «Па-спорт готовности к работе в ОЗП 2018-2019 гг.». 

Молодежь – в приоритете
ДУМСКИЙ ВЕСТНИК

Александр ШнеурС егодня, 26 октября депутаты Нижневартовска приняли ряд важнейших решений, определяющих ближайшее будущее города. Среди них ряд серьезных поправок в основной правовой акт муниципалитета – мест-ный бюджет. А накануне, прежде чем проголосовать за 10 вопросов повест-ки заседания думы, народные избран-ники провели серьезные дебаты по всем направлениям жизнеобеспечения Нижневартовска. Кроме этого, депутаты подвели ито-ги выездных заседаний по исполнению 

протокольных поручений. Они также разобрали вопросы по плану работы каждого комитета в отдельности. Так, например, участники комитета по соци-альным вопросам обсудили, что делает-ся в нашем городе для молодежи. Этой теме уделили внимание не случайно. Се-годня почти четвертая часть вартовчан – люди от 14 до 30 лет – относится к ка-тегории «молодежь». Молодежная политика в городе реа-лизуется в рамках городской програм-мы до 2020 года. В ней предусмотрены разные направления работы. В послед-нее время особое внимание уделяется развитию добровольческой деятельно-сти. Сейчас в Нижневартовске офици-ально зарегистрировано чуть больше 

двух тысяч волонтеров. Почти 200 из них пришли в это движение в нынеш-нем году.- Добровольческое движение, кото-рое развивается в целом по стране, в Нижневартовске тоже нашло свое дея-тельное приложение по различным сфе-рам: образование, культура, медицина. Везде наши добровольцы-волонтеры проявляют себя, – отметил депутат Алексей Сатинов. Теме добровольчества в Нижневар-товске, а именно работе кибердружин, отведена четвертая полоса этого выпу-ска «СЭ». О других не менее интересных и важных результатах последнего засе-дания Думы Нижневартовска вы узна-ете в следующем номере нашей газеты.
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КРИМИНАЛ

ИЩЕМ РЕБЕНКА! 

П олиция города просит помощи вартовчан в поиске 14-летней школьницы. Виктория Александров-на Деменева пропала 22 октября 2018 года около 12 часов. Девочка ушла из МБОУ СШ № 11 и по настоящее время ее местонахождение не известно.
Была одета: Пуховик болотного цвета, удлиненный с капюшоном без меха; лосины черного цвета; ботинки черного цвета.Всем, у кого есть какая-либо инфор-мация, обращаться по телефону 02.

ЕСТЬ НАД ЧЕМ РАБОТАТЬП рокурор Югры Евгений Бот-винкин посетил СИЗО № 1 Нижневартовска. Чиновник осмотрел состояние камер, помещений медико-санитарной части, коммунально-бытовых объектов, общежития для осужденных, оставленных для вы-полнения работ по хозяйственному обслуживанию учреждения, а так-же пищеблок СИЗО. Он также прове-рил условия материально-бытового и медико-санитарного обеспечения находящихся под стражей.В целом, по прокурорской оценке, в учреждении соблюдаются положе-ния законодательства. Однако также были выявлены и нарушения. По ним приняты меры прокурорского реаги-рования, сообщает пресс-служба про-куратуры ХМАО.
ЯБЛОНЯ ОТ ЯБЛОКА…М ать отбывающего срок в нижневартовской ИК-15 пы-талась передать сыну психотропный гостинец. В своем нательном белье она спрятала два свертка с наркоти-ками, завернутые в полиэтиленовый пакет. Сразу после досмотра 41-лет-нюю женщину задержали. Общая масса изъятого наркотика составила 5,22 грамма. Против задержанной возбуждено уголовное дело. Теперь женщина мо-жет сама отправится за решетку на срок от трех до десяти лет, со штра-фом в размере до 500 тысяч рублей.

И ТУТ ВАХТУ ПРЕРВАЛИВ о время патрулирования со-трудники ППС по Нижневар-товску задержали мужчину 33 лет, у которого при себе был один пакетик с психостимулятором. Да не простым, а амфетамином. Следствие выяснило, что гражданин работает по вахте и в город приехал из соседнего региона.За хранение более 2 граммов подоб-ных наркотиков мужчине грозит до 10 лет лишения свободы. Сейчас он находится под подпиской о невыезде и надлежащем поведении. Следствие продолжается.

Все еще только начинается
СПОРТ

Павел КолинД иректор нижневартовской команды «Югра-Самотлор» Алексей Березин прокомментировал включение клуба в состав участников российской Суперлиги сезона-2018/19 и рассказал о формировании состава.- Мы начинали готовиться к выступлению в Высшей лиге «А». Естественно, делали ставку на наших воспитанников, ко-торые остались в «Югре-Самотлоре» с прошлого сезона и кото-рые влились из молодежной команды. В сентябре стала посту-пать информация, что серьезные проблемы с финансировани-ем у клуба из Екатеринбурга, и его участие в Суперлиге под вопросом. В конце концов, Всероссийская федерация волейбо-ла включила нас в состав претендентов на вакантное место. Наше дело было либо отказаться, либо согласиться. Когда так ставится вопрос, всегда наступает момент истины. Проведя многочисленные консультации со структурами, которые нас поддерживают, в основном в Нижневартовске, мы все-таки ре-шили не отказываться от шанса и сохранить команду в ста-тусной лиге и тянуться к стандартам высокого волейбола. Правильность или неправильность этого решения покажет время. Главный рефрен – в Высшей лиге «А» мы всегда успеем оказаться. Нужно побороться за результат.По словам Березина, сложностей у клуба хватает. Во-первых, отстали от соперников с подготовкой. Во-вторых, прямо на старте чемпионата еще только идет формирование новой ко-манды. Впрочем, есть здесь и козырь в рукаве. Руководство надеется, что молодые люди, на которых клуб сделал ставку, еще проявят себя в Суперлиге и не потребуется каких-то дру-гих кадровых решений. Алексей Березин этого не исключает. Но подчеркивает, что в клубе заинтересованы в раскрытии каждого спортсмена команды. По его словам, заскочив в мча-щийся поезд, команде сейчас нужно на ходу максимально бы-стро прийти в соответствие с новыми условиями.- В первых матчах «Югры-Самотлора» недавно пришедшие волейболисты на площадке смотрелись уверенней и спокой-

ней. Потому что они опытные, оббиты Суперлигой. А нашим пацанам, делающим первые шаги, нужно время для адапта-ции не только в команде, но и в лиге. Думаю, то, что два «Зени-та» нам выпали на старте, это хорошо (речь о петербургском и 
казанском клубах – прим. ред.). Нужно пережить эти потрясе-ния с суперпревосходящими силами и немножко привыкнуть к новым обстоятельствам, – заявил Алексей Березин на стра-ницах официального сайта клуба. Первый домашний матч чемпионата России среди клубов суперлиги «Югра-Самотлор» проведет с уфимским «Уралом» уже завтра, 27 октября. По иронии судьбы последняя домаш-няя игра нижневартовского клуба прошла с тем же соперни-ком. В этом матче болельщики смогут стать свидетелями лю-бопытной дуэли двух экс-капитанов «Югры-Самотлора» – Дмитрия Леонтьева и Андрея Титича. Оба выступают на пози-ции доигровщика и оба в свое время становились лучшими во-лейболистами нашей команды по версии клуба болельщиков.

Исключение из правил
ОБЩЕСТВО

Виктор МалеевОбычно мы слышим о шефской помощи садикам от сто-ронних организаций. Однако бывает и с точностью до на-оборот. На днях в городском Центре социального обслужи-вания населения состоялся целый десант помощников из детского сада № 41 «Росинка». Вместе с воспитателями и ро-дителями ребята из этого дошкольного заведения устрои-ли настоящий концерт для бабушек из отделения реабили-тации инвалидов по слуху. Идея родилась среди педагоги-ческого коллектива: а почему бы не показать пожилым лю-дям художественные номера, которые дети готовят к раз-личным мероприятиям? Предложение поддержали роди-тели, которые еще и приготовили сладкие угощения для старшего поколения. Так добрые намерения и претвори-лись в настоящий праздник души. Дети пели, показывали бабушкам танцевальные номера и читали стихи. При этом вся праздничная программа велась дошколятами самостоя-тельно. Малыши активно включали бабушек в интерактив-ные игры и конкурсы. А под занавес концерта преподнесли старшему поколению рисунки в декоративных рамках, сде-ланные своими руками. Ну а венчало празднество совмест-ное чаепитие. Сладости и выпечка собственного производ-ства стали отличным дополнением практически семейного торжества. 

Югра многонациональная
ФОТОФАКТ

Юрий ИпполитовС 19 по 21 октября в Ханты-Мансийске проходил региональный форум «Югра многонаци-ональная». На церемонии награждения были объяв-лены победители окруж-ного фестиваля любитель-ского художественного творчества национальных культурных объедине-ний «Возьмемся за руки, друзья». Гран-при фести-валя судейская коллегия присудила ансамблю ка-зачьей песни «Отрада» Центра национальных культур Нижневартовска.



26 октября 2018 г. № 424 ñòð. безопасность

Реальные угрозы 
виртуальной реальности

Каждый год в России появляются законы, призванные бороться с незаконным контентом в ин-
тернете. Борьба идет по всем фронтам. Под запрет попадают экстремистские сайты и группы 
в соцсетях, пиратский контент, пропаганда наркотиков и суицида. На подходе закон о запре-
те сведений, толкающих к насилию. Наличие подобных законов предполагает и контроль за их 
соблюдением. И здесь слово не только за правоохранительными органами, но и за местными 
властями, и за гражданским обществом. Так решили в администрации Нижневартовска, когда в 
мае 2017 года создали специальное подразделение. Оно осуществляет мониторинг интернета 
с целью выявления, анализа и нейтрализации противоправного контента, распространяемого 
через социальные сети. 

Павел КолинВ се серьезно. Помимо «ручно-го режима», сбор информации осуществляется при помощи спецпро-грамм АИС «Поиск» и АПС «Крибрум». Спектр запрещенного контента, кото-рый помогает выявить новые техноло-гии, самый широкий: от рекламы нарко-тиков до пропаганды коррупции.По словам Николая Лукаша, замести-теля главы Нижневартовска, исполь-зуя систему «Крибрум» за год в посто-янном режиме просматривается более 20 тысяч страниц в социальных сетях и составляет около 70% всего монито-ринга:- Управлением по вопросам законно-сти, правопорядка и безопасности го-рода разработан алгоритм осуществле-ния мониторинга интернет-блогов, ко-торый определяет порядок взаимодей-ствия с правоохранительными органа-ми и добровольческими кибердружи-нами. В СМИ размещается информация для населения о мерах безопасности в сети Интернет.На практике это происходит следу-ющим образом. При выявлении в про-цессе мониторинга соцсетей информа-ции, содержащей противоправный кон-тент, результаты, оформленные соот-ветствующим образом, направляются в правоохранительные органы (ФСБ, про-куратуру, следственный комитет, и по-лицию). 

Справка. Ученики Нижневартовских 
школ были замечены в таких девиант-
ных группах в соцсетях, как: виртуаль-
ная детская интернет-игра, приводящая 
к суициду «Синий кит»; группы, провоци-

рующие к массовым беспорядкам; груп-
пы, посвященные субкультуре «АУЕ» и в 
других группах, создающих угрозу жизни, 
здоровью и психическому состоянию под-
ростков.Приведем некоторые самые свежие примеры. В марте 2018 г. в ходе проведения мо-ниторинга в соцсети «ВКонтакте» бы-ла выявлена группа «УБИЙЦЫ», содер-жащая материалы со сценами насилия. Тринадцать участников этой группы – школьники в возрасте 11-13 лет.В апреле 2018 г. в ходе проведения мо-ниторинга социальной сети «ВКонтак-те» была выявлена группа «Ум-и-Рай» из 28 нижневартовских школьников. Стена этого сообщества изобиловала фотографиями боевого оружия; цитата-ми, подсознательно подталкивающими к противоправным действиям; картин-ками сексуально характера.В июле 2018 года выявлена социаль-ная группа подростков «Бродяги», со-держащая материалы криминальной субкультуры «АУЕ».- Результат один – все выявленные группы заблокированы, – отметил Ни-колай Лукаш. – Однако мы считаем, что работу в этом направлении необходимо расширять. В связи с этим для выявления противоправного контента в интернете и оперативного реагирования возникла необходимость создания кибердружин на базе общеобразовательных организа-ций, образовательных организаций про-фессионального и высшего образования. Надо сказать, опыт работы интер-нет-волонтеров в нашем городе уже есть. Первая кибердружина в Ниж-невартовске была создана на базе НВГУ и функционирует с февраля 2017 го-да. За этот период кибердружинника-ми проведен мониторинг более 800 раз-личных негативных ресурсов в резуль-тате данной работы было заблокирова-но 412 сайтов, занимающихся распро-странением экстремизма и терроризма. - Помимо мониторинга, кибердру-жина ведет просветительскую дея-тельность среди школьников и роди-

телей подростков Нижневартовска и Нижневартовского района, – рассказал один из ее создателей, член молодежно-го парламента Югры Рустам Шахалиев. – Волонтеры собираются три раза в не-делю в составе от 10 до 25 человек и в те-чение полутора-двух часов ведут мони-торинг, в основном, социальных сетей.Кибердружиной НВГУ проводятся от-крытые уроки и лекции в школах с це-лью повышения уровня компьютерной грамотности учащихся и основ знаний в сфере информационной безопасности.
Справка. На сегодня в Нижневартовске 

созданы следующие кибердружины: НВГУ 
(15 человек); Нефтяной техникум (5 чело-
век); Социально-гуманитарный колледж 
(6 человек); Политехнический колледж 
(10 человек); Строительный колледж 
(6 человек); Медицинский колледж (5 че-
ловек). 
На базе общеобразовательных органи-

заций в настоящее время функциониру-
ют 33 кибердружины. Стоит отметить, работой в сфере интернет-безопасности охвачены не только студенты и школьники, но и молодежный парламент Югры.- Члены молодежного парламента, а это 50 человек, работают в составе му-ниципальных кибердружин и состоят в штабах своих городов и районов по про-тиводействию угрозам в сети интернет, – сообщила губернатор Югры Наталья Комарова во время Северного форума, говоря о работе по противодействию распространению незаконного и вредо-носного контента.В регионе разработан специальный механизм, позволяющий объединить усилия отдельных кибердружин в слу-чае массовых интернет-угроз, коорди-нировать их действия.14 сентября 2018 года в НВГУ состо-ялся круглый стол с представителями всех кибердружин Нижневартовска, на котором был определен и согласован механизм взаимодействия волонтеров с администрацией города. На сегодня в городе разрабатывается алгоритм тако-го взаимодействия.

22 информации деструктивной 
тематики направлено на сегод-
няшний день администрацией 
Нижневартовска в правоохрани-
тельные органы.

НАШ ОПРОС

НУЖНА ЛИ 
КИБЕРБЕЗОПАСНОСТЬ?

Алина Серикова, 
учитель:- Я, конечно, против того, чтобы нас отслеживали (хотя, единожды заре-гистрировавшись на любом порта-ле государственных услуг, мы дела-ем публичными все наши штрафы и задолженности, например). Но я по-стоянно говорю своим ученикам, что огромная часть пользователей соци-альных сетей – это волки в овечьей шкуре! Педофил может поставить милую аватарку и, притворяясь, вте-реться в доверие к ребенку. Детьми легко манипулировать.
Дмитрий Калинин, 
предприниматель:- Интернет – это очень противоре-чивый ресурс. В нем и плохое, и хоро-шее, и даже очень хорошее, и очень плохое. Допустив детей до бескон-трольного интернета, рассчитывать, что они сами будут выбирать только хорошее, было бы чересчур наивно. И здесь, конечно, важна роль роди-телей. Если мы не научим наших де-тей пользоваться интернетом для де-ла, то им будет сложно в дальнейшем конкурировать в современном мире. А с другой стороны, если мы не будем контролировать детские увлечения в виртуальном пространстве, неиз-вестно, куда это их заведет.
Александр Марков, 
бывший полицейский:- Я считаю, что до 13 лет детям не-чего делать в соцсетях. Я читал, что во многих странах есть даже юриди-ческие ограничения по этому пово-ду. Сначала детей надо научить пра-вилам безопасности. Это же как Пра-вила дорожного движения. Не нуж-но, например, выкладывать беско-нечные селфи, где ребенок отдыхает сейчас с родителями. Это отличный сигнал для грабителей. Да там вооб-ще столько всяких опасностей, что и нам-то, взрослым, бывает просто по-пасть на тех же мошенников. А что уж говорить про детей? 
Александр Шнеур, 
общественник:- Я нередко сталкивался с «зомби-рованием» в соцсетях людей, толь-ко что туда попавших или совсем мо-лодых. Это серьезное испытание для психики даже взрослых, что же гово-рить про подростков. Я целиком со-гласен, что необходим контроль. Ко-нечно, здорово, что власти старают-ся как-то мониторить процесс и да-же добиваются отключения тех или иных ресурсов. Но я, как отец и де-душка, думаю, что главный вопрос не к властям, а к самим родителям. До-машний интернет, Wi-Fi – все это не сложно ставится под контроль и под наблюдение. Сегодня это просто не-обходимо. Напрасно надеяться, что ребенок сам разберется, что в интер-нете хорошо, а что плохо. Не в 12 лет.
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Работать, а не обещать
Это один из глав-

ных принципов де-
путата городской 
думы Дмитрия Да-
выдова. Он впер-
вые избрался в 
м у н и ц и п а л ь н ы й 
парламент два 
года назад и в ходе 
своей кампании 
активно встречал-
ся с избирателя-
ми. Уже тогда они 

отмечали, что Дмитрий Сергеевич старается 
лишнего популизма избегать. Никаких звезд с 
неба и райских кущ не обещает, а вместо этого 
гарантирует лишь одно: «Готов и буду работать 
ради вашего блага». 

С тех пор прошло уже два года, но стратегия 
народного избранника ничуть не изменилась. 
Как и его рабочий настрой. Он все-таки хо-
зяйственник по складу ума, а не гуманитарий. 
Долгие годы работы в энергетической отрасли 
научили его собранности, конкретике и страте-
гическому мышлению. А вот об уроках работы в 
местном парламенте и том опыте, что был по-
лучен после избрания, он рассказал в интервью 
нашему еженедельнику. 

Беседовал Алексей Лбов 
Фото из архива редакции 

- Вы стали депутатом впер-
вые и никаких выборных 
должностей раньше не зани-
мали никогда. Расскажите об 
ожиданиях и реальности. На-
сколько для Вас они совпали? 
Нет ли разочарований?- Нет. Никаких. Есть ощуще-ние, что надо еще больше дви-гаться. Я вообще считаю, что любые разочарования возника-ют от завышенных ожиданий или же собственных недорабо-ток и лени, а я четко понимал, куда шел и, кажется, на своем посту оказался полезен. Но это пусть люди решают. На то, чтобы вникнуть в ню-ансы думской специфики, ре-гламента, взаимодействия с из-бирателями и органами вла-сти, у меня ушло две недели. Все оказалось не так сложно, как это виделось со стороны. Ничего сверхъестественного. Но при этом я бы не сказал, что депутат – самая легкая в мире работа. С людьми не всегда бы-вает просто. Не все их пробле-мы можно решить быстро, хо-тя непреодолимых ситуаций практически нет 

- Согласно информации на 
сайте думы, Вы приняли в 
2017 году 24 человека. Это не 
так уж много. Если сравни-
вать с показателями многих 
Ваших коллег…- Это касается лишь офици-альных приемов, которые про-ходили в офисе партии «Еди-ная Россия», от которой я был избран. Реальная цифра раз в пять выше, а может и больше. Честно говоря, я даже не счи-тал. С самого начала своей ра-боты я наладил очень доброт-ные отношения с председате-лями домовых советов на своем округе, с активистами, со мно-жеством обычных семей. У них 

есть номер моего телефона и они звонят, когда требуется по-мощь или консультация. Я ча-сто езжу в гости и встречаюсь с людьми, но включать всю эту работу в официальный отчет не считаю важным. Депутаты отвечают перед своими изби-рателями не за цифры и свод-ки, а за реально сделанные де-ла. Или же за бездействие. 
- Ваш избирательный округ 

расположен в «ипотечной до-
лине» и назвать его благопо-
лучным и простым нельзя. 
В новых микрорайонах пол-
но инфраструктурных про-
блем, там не хватает элемен-
тов благоустройства, дорог 
и много чего еще. Удалось ли 
как-то переломить ситуацию 
за два года работы?- А есть ли в Нижневартовске какие-то особые, беспроблем-ные избирательные округа? Думаю, нет. Просто везде своя специфика. В старых микро-районах все давно расплани-ровано, обустроено и есть хо-рошая сеть сообщения, но при этом в каждом из них есть про-блема с парковочными места-ми. А в новых – дворы простор-ней и такой проблемы практи-чески нет. Но есть немало дру-гих. В первую очередь нужна возможность учиться, молодых семей там очень много и почти все с детьми. К счастью, школа в 18 микрорайоне уже строится, но скорость этого процесса да-лека от идеала. Там было много всяких проблем и перегибов. А ключевая из них в том, что одну из очередей этой стройки вы-играла на торгах иногородняя фирма, которая «уронила» цену контракта почти на четверть и оказалась не в состоянии за-вершить работу. Не рассчита-ли своих финансовых возмож-ностей. Начался процесс расто-ржения контракта, потом но-вые торги и т.д. Все это серьез-но сказалось на сроках возведе-

ния, но в 2019-2020 гг. она уже вступит в строй. Это будет одна из лучших школ города. Жители новостроек говорят, что с детскими садами тоже не все гладко. Мест вблизи дома для всех желающих не хватает и многие возят детвору через весь город. Полагаю, что в но-вых микрорайонах нужен еще минимум один садик, но вряд ли путь к его постройке будет легким и простым. Такие вещи вообще просто не делаются. 
- А что с дорогами будет?- После завершения строи-тельства школы появится нор-мальная дорога на улице Про-фсоюзной. С ливневкой, с осве-щением. Все как положено. Уже достроена дорога по улице Ми-ра до улицы Героев Самотлора, и это был очень тяжелый про-ект. Там тоже менялся подряд-чик. Я постоянно ездил, все контролировал, от избирате-лей была уйма вопросов по за-ездам в микрорайоны, по лив-невой канализации и т.д. В ито-ге все сделали в лучшем ви-де. Новый подрядчик пошел навстречу и со своей работой справился. Очень оперативно реагировали на все просьбы и замечания. Что касается улицы Москов-кина, то в 2019 году по ней дол-жен быть сделан проект, а по-том пройдут торги и начнутся работы по асфальтированию. Раньше это было сделать про-сто нереально: дорога находи-лась в аренде у предприятия «Стройдеталь» и город ее не со-держал, а также не имел права ремонтировать. 
- А по ливневке на улице 

Мира что за проблемы возни-
кали? Топило там минувшим 
летом на славу.- Предыдущий подрядчик сделал ливневую канализа-цию, а потом закатал ее слив-ные отверстия под асфальт. 

Почему так произошло, я не знаю, но с приходом новой фир-мы ситуацию исправили очень быстро. 
- А что насчет программы 

«Марафон благоустройства»? 
Нет ли желания попробовать 
побороться за эти деньги и 
включить в нее микрорай-
оны Вашего избирательно-
го округа? Теоретически это 
возможно. Город принимает 
заявки, рассматривает их.- Не так уж у нас все плохо с благоустройством. Микрорайо-ны новые, все свеженькое. Дет-ские площадки есть. Тротуары тоже. В этом году начался ин-тенсивный процесс озелене-ния. Грех жаловаться. При выборе объектов для «Марафона» я сторонник по-следовательности. Если уж на-чали делать старые микрорай-оны, то по ним и нужно дви-гаться. Спокойно, поэтапно. Из сделанного – в соседний. А не так, чтобы сегодня там, а зав-тра здесь и «пятнами» по всему городу благоустраивать.

- Чего, на ваш Взгляд, не 
хватает городу для идеала? - Денег. Бюджетных денег. С одной стороны у нас, вроде, по миллиарду прироста каж-дый год, а с другой – есть такая вещь, как инфляция. Она съе-дает этот рост. В итоге задумок много, но средств на все не хва-тает. 

- А споров с другими депу-
татами на эту тему не возни-
кает? На тему, в какие микро-
районы направить средства 
и какие задачи первоочеред-
ные?- Каждый борется за интере-сы своего округа, но компро-миссы находятся всегда. В кон-це концов, мы все понимаем, что нужно формировать чет-кую стратегию на будущее, а не перетягивать одеяло на се-

бя. Без стратегии невозмож-но развитие. Есть объекты, ко-торые нужно делать срочно и прямо сейчас, а есть такие, ко-торые могут подождать годик. Это очевидно. Мы с коллегами по думе всегда находим общий язык, чтобы правильно рас-ставить приоритеты. Бывают и споры, и трения, и недопони-мание, но в итоге мы приходим к общему знаменателю. Дей-ствующий созыв муниципаль-ного парламента работает кон-структивно. 
- Почему Вы не любите раз-

давать обещания, Дмитрий 
Сергеевич? Ответьте в завер-
шение интервью…- Это неблагодарное дело. Ситуация меняется, меняют-ся приоритеты. В нашем госу-дарстве, сами знаете, возможно все. Вчера всем миром строи-ли садики, а сегодня отодвину-ли этот проект в сторону, объ-явили завершенным и взялись за школы, чтобы детвора могла учиться в одну смену. Вопрос реализации тоже ва-жен. Идеи и проекты, как по-казывает практика, не всегда воплощаются в жизнь, как бы-ло задумано. Новая школа то-му хороший пример и строи-тельство улицы Мира в новых микрорайонах тоже. Тут сказа-лось несовершенство нашей за-конодательной базы, а точнее, системы торгов, которая по-зволяет подрядчику как угод-но снижать цену контракта, чтобы бороться за его заключе-ние. Но дешево – не всегда зна-чит сердито. Поэтому я предпочитаю не обещать, а работать. Мой те-лефон включен, сайт www.dsdavydov.ru работает и готов к приему любых сигналов. У ме-ня есть два помощника, кото-рые занимаются официальной перепиской и принимают обра-щения. За них и за себя я могу ручаться. 

Дмитрий Давыдов вместе с другими депутатами и начинающими парламентариями 
помогает очищать город во время субботника.
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Ловушка для самозанятых
Репетитор, поклейщик обоев, графический дизайнер, консультант по про-

ведению избирательных компаний, веб-программист, печник, приходящая 
няня… Казалось бы, что объединяет всех этих людей? Общий фактор есть 
– деньги, которые они зарабатывают. Причем многие представители этих 
профессий трудятся по системе фриланса (то есть без работодателя, на 
сдельной основе), получают свои гонорары исключительно наличкой и не 
платят с них ни копейки налогов. Разумеется, такая ситуация не могла вечно 
устраивать государство, которое стремится, во-первых, активно пополнять 
бюджет, а во-вторых, регулировать любую сферу деятельности граждан. И 
вот в 2018 году законодатели решили восполнить пробел и провести экс-
перимент по массовому выводу «из тени» всех самозанятых граждан. Если 
Госдума РФ не затянет с принятием нового нормативного акта, то он начнет 
работу в первый из дней нового 2019 года. 

Алексей Лбов, по материалам 
федеральных СМИ 
Фото из архива редакции

Пора платитьПрямо в момент подписания этого номера в печать Госдума на пленарном заседании в пер-вом чтении рассмотрела пакет законопроектов о введении на-логового режима для самоза-нятых граждан РФ, сообщает ИА REGNUM.Пакет инициатив был внесен в нижнюю палату парламен-та группой депутатов во гла-ве с председателем комитета Госдумы по бюджету и налогам Андреем Макаровым («Единая Россия»). Он предлагает вве-сти в РФ налогообложение са-мозанятых граждан. Пока в ка-честве эксперимента на 10 лет и в четырех регионах: Москве, Подмосковье, Калужской об-ласти и Татарстане. Как отме-чал ранее Андрей Макаров, это регионы-доноры, у которых нет интереса наполнять свои бюд-жеты за счет новых налогов, поэтому авторы законопроекта выбрали именно их.Под самозанятыми понима-ются те граждане, которые по-лучают доход от своей дея-тельности и при этом не име-ют работодателя или наем-ных работников. Их доход в год не должен превышать 2,4 млн рублей (или 200 тыс. рублей в месяц). Чаще всего под такую категорию попадают няни, ре-петиторы, таксисты и подоб-ные профессии, когда человек работает «на себя». Если за-кон будет принят, то с 1 янва-ря 2019 г. им придется платить налоги на доход, который они получают. При этом речь идет не только о тех, кто официаль-но нетрудоустроен. Так, напри-мер, если учитель после конца рабочего дня занимается репе-титорством, то за его работу в качестве учителя налоги пла-тит работодатель, а за его до-ход от репетиторства он дол-жен сам платить налог как са-мозанятый.По предложению авторов за-конопроекта, если самозаня-тые (а речь идет о гражданах, зарегистрировавшихся в ка-честве самозанятых) оказыва-ют услуги или продают товары для физлиц, то налог на их до-ход должен составлять 4%. Ес-ли же заказчиками выступают юрлица или индивидуальные предприниматели, то ставка налога составит 6%.Инициатива уже получила резонанс: в СМИ появилась ин-формация о том, что законопро-ект предполагает штрафы для тех граждан, которые отказа-лись регистрироваться в ка-честве самозанятых, на сумму всего полученного ими дохода. Об этом ранее в ходе заседания комитета Госдумы по бюджету и налогам заявил его глава Ан-дрей Макаров. Однако затем де-путат уточнил, что речь идет только о зарегистрированных самозанятых гражданах, пар-ламентарий уточнил и размер санкций. Если они не оформи-ли фискальный чек, то есть не заплатили налог, то им грозит штраф в 20% от полученной суммы. Если правонарушение повторится в течение полугода, то штраф будет равен 100% до-

хода, на который гражданин не сформировал фискальный чек.Таким образом, по словам Макарова, никто не планирует заставлять граждан регистри-роваться в качестве самоза-нятых с помощью ввода нака-зания для тех, кто хочет избе-жать регистрации. Законопро-ект направлен на вывод эконо-мики РФ из тени и на то, что-бы позволить самозанятым по собственному желанию войти в правовое русло. Преследовать незарегистрированных само-занятых никто не собирается, однако, напоминает Макаров, за неуплату налогов в РФ гро-зит более суровое наказание, вплоть до уголовного.

Как будут платить? Для того, чтобы не нагру-жать фрилансеров регулярным общением с налоговой инспек-цией, гражданам предложат платить мзду через мобильное приложение «Мой налог». Его пользователь сможет зареги-стрироваться онлайн, без ви-зита в ФНС, и также онлайн с каждой продажи своего това-ра или услуги направлять в на-логовую фискальный чек. Каж-дый месяц в приложении ему будет выставляться счет по на-логам, который он должен бу-дет оплатить по сниженной ставке, не предоставляя ника-кой отчетности. Так власти на-

деются хотя бы частично выве-сти самозанятых из финансо-вой тени. По оценкам экспер-тов, тех, кто стопроцентно под-ходит под это определение, в России около 8 миллионов че-ловек.Самозанятым не придется приходить в налоговую ин-спекцию, чтобы зарегистриро-ваться: достаточно будет от-сканировать паспорт и, введя всего несколько параметров, завершить процедуру. С помо-щью мобильного приложения они также смогут формировать чеки, передавать их в ФНС, ве-сти учет доходов от своего биз-неса. Для удобства уплаты на-лога каждому подключивше-

муся к системе будет ежеме-сячно поступать информация о сумме. С согласия граждани-на она будет списываться с бан-ковского счета или может быть уплачена им самостоятельно. В качестве еще одного бонуса граждане, которые зарегистри-руются в мобильном приложе-нии, получат налоговый вычет в 10 тысяч рублей (по сути, про-сто смогут не платить 10 тысяч рублей налога). Это уже не первая попытка легализовать самозанятых в России. С 2017 года у нянь, си-делок, репетиторов, домработ-ниц, уборщиц, которых при-глашают наводить чистоту в домах и квартирах, появилась возможность зарегистриро-ваться в ФНС и воспользовать-ся налоговыми каникулами. Но эту возможность, по данным налоговой службы, реализова-ли лишь чуть больше двух ты-сяч человек. На 1 сентября из всей армии самозанятых ле-гальный статус имели всего 1 210 человек.Эксперты осторожны в оцен-ках перспектив эксперимента. Новый налоговый режим на-верняка будет привлекатель-ным для тех, кто уже сейчас до-бросовестно платит 13 процен-тов налога на доходы физиче-ских лиц (НДФЛ), отмечает Ма-гомед Газдиев, партнер право-вого бюро «Олевинский, Бую-кян и партнеры».Плюсов, по мнению эксперта, в режиме много: объективно низкая ставка, отсутствие не-обходимости сдавать деклара-цию, упрощенный порядок пе-редач информации о доходах, исчисления и уплаты налога, включающий применение как налогоплательщиком, так и на-логовыми органами современ-ных технических средств и мо-бильных приложений.Вместе с тем отсутствие в законопроекте, который рас-сматривается в Госдуме, внят-ных механизмов выявления теневых доходов самозанятых граждан, по мнению Магоме-да Газдиева, не позволяет го-ворить о том, что фискальные органы получили эффектив-ный инструмент вывода таких доходов из теневого сектора экономики. Единственный ин-струмент – да и тот описан в за-конопроекте буквально между строк – выявление доходов са-мозанятого гражданина с по-мощью проверки деятельно-сти его контрагентов, то есть компаний и индивидуальных предпринимателей.Руководитель практики на-логового права НЮС «Аму-лекс» Анатолий Нагиев обра-щает внимание еще на один нюанс. Работая через прило-жение, самозанятый риску-ет попасть на серьезные санк-ции в случае, если забудет или не вовремя пробьет чек. За это грозит штраф в 20% от за-работанной суммы, но не ме-нее одной тысячи рублей, ес-ли же нарушение совершается повторно в течение шести ме-сяцев, то заплатить придется уже всю сумму, на которую не был сформирован этот фи-скальный чек, но не менее пя-ти тысяч рублей. - Это заставляет всерьез за-думаться о необходимости вы-бора данного налогового режи-ма, – резюмирует Нагиев.

Пока это лишь эксперимент, рассчитанный на четыре региона России, но эксперты счита-
ют, что если он пойдет удачно, то государство сможет быстро распространить его на все 
до единого субъекты Российской Федерации. Многие считают, что контролировать и учи-
тывать доходы многих миллионов людей, которые не особо стремятся к такому надзору, 
задача для налоговой инспекции едва ли реальная и, фактически, все останется как есть. 

Однако мощные штрафные санкции, заложенные в закон, говорят об обратном. Их можно 
будет применять к нарушителям после проведения контрольных закупок и фиксации факта 
оказания услуг. Механизм трудоемкий, но вполне реальный. 

Кроме того, налог на самозанятость, как планируется, будет поступать в региональные 
бюджеты, и в нашей стране вряд ли найдется хоть один регион, который откажется от такой 
возможности пополнения собственной казны. А это значит, что каждый из них будет фор-
мировать собственные планы по выводу фрилансеров из тени и гнаться за финансовым ре-
зультатом. Разумеется, это можно делать с помощью постоянного диалога с населением, 
поэтапно и не спеша, разъясняя плюсы такой системы. Так оно и произойдет. Но поговорку 
«Не мытьем, так катанием» придумали именно в России. Смысл вложенных в нее слов давно 
уже забылся, но своей актуальности она при этом не потеряла. 
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АНЕКДОТЫЕсть мнение, что рубль падает из-за того, что из оборота вывели копейку. Она его берегла. ***Оставил на полу ноутбук. Бабушка подумала, что это весы. Короче, 40 ты-сяч весит бабушка.***- И кто мы с тобой теперь, – спросила она, склонив голову и обхватив руками свои колени, – друзья или любовники?..

Он стоял у окна и молчал.- Кем бы ты хотел быть? – спросила она снова.Он посмотрел в окно на звездное не-бо и мечтательно ответил:- Космонавтом! ***- Что за дела? Почему тебя так тянет по ночам к холодильнику?- Я думаю, что все из-за магнитиков.***- Дорогой, ты меня любишь?- Люблю.

- А курить ради меня бросишь?- Брошу.- А выпивать перестанешь?- Перестану.- А зарплату отдавать будешь?- Буду.- А жизнь ради меня отдашь?- Отдам. Нафиг такая жизнь нужна?!***В парикмахерской:- Висок косой делать будем?- Ой, девушка, а давайте лучше ма-шинкой!О
ТВ

Е
ТЫ

 Н
А

 С
К

А
Н

В
О

Р
Д

Овен. Сейчас ваше время, сколь бы далеким от истины это вам не каза-
лось. Все валится из рук – попробуйте еще раз. Не оправдалось ожида-
ние – не страшно, еще не все потеряно. К концу недели вы поймете, что 
достигли того, о чем и не смели мечтать в ее начале.
Телец. На этой неделе не стоит спешить, попытка преодолеть препят-
ствие с наскока может привести лишь к травмам – как физическим, так 
и моральным. Лучше найти способ обойти барьеры. Весьма значимую 
роль будут играть отношения начальник-подчиненный.
Близнецы. Одна из важных задач на этой неделе – постепенно снижать 
рабочую и эмоциональную нагрузку и начинать восстанавливать свой 
энергетический потенциал. При желании у вас получится перейти на 
свободный график. Лучше генерировать меньше идей, зато креативных. 
Рак. На этой неделе вам следует избегать стрессов, которые могут по-
дорвать душевное равновесие. Вы долго и кропотливо трудились, те-
перь может появиться возможность наслаждаться своими достижения-
ми и успехами. Вы можете рассчитывать на помощь друзей и близких.
Лев. Ваше беспокойство по поводу собственных возможностей бес-
почвенно, попробуйте остановиться на чем-то определенном и идите 
до конца, даже если вы сомневаетесь. Ситуация на работе изменится к 
лучшему, только не перестарайтесь с оригинальностью.
Дева. Уверенность в своих силах и благосклонность начальства поста-
райтесь использовать для преодоления сложностей в профессиональ-
ной сфере. Желательно сделать это максимально бесконфликтным пу-
тем, пусть даже он и займет больше времени.
Весы. На этой неделе вы будете подсознательно стремиться к участию 
в разнообразных авантюрах. Неизвестно, будет ли эта рискованная 
деятельность оправдана достижением цели. Однако множество неза-
бываемых переживаний вам гарантировано. 
Скорпион. Неделя может продемонстрировать ваши внутренние ком-
плексы. Что ж, тем легче будет с ними бороться. И вас ждет успех в этом 
деле. Очень скоро вы ощутите гармонию с миром, удовольствие от ра-
боты и зарплаты. Вы сможете быстро добиться своей цели.
Стрелец. Пусть ваша скромность ограничится тем, что вы не будете 
слишком много говорить о своих достижениях. Не бойтесь принимать 
решения, брать на себя ответственность. Верьте своим чувствам, не 
столь важен окажется результат, сколь сама ваша решительность.
Козерог. На этой неделе вам придется проявить дипломатичность, не 
стоит врываться во внутренний мир окружающих людей без приглаше-
ния. Во вторник слишком быстрое исполнение ваших желаний должно 
насторожить, скорее всего, за это придется чем-то заплатить.
Водолей. Рабочие проблемы на этой неделе благополучно разрешат-
ся, так что вам не стоит слишком переживать по этому поводу. Активная 
деятельность и самодисциплина – эти качества могут открыть перед 
вами новые перспективы. 
Рыбы. Вы наконец-таки почувствуете энергию вместо апатии, что по-
зволит вам принять участие в разноплановых проектах и решении самых 
необычных вопросов, о которых вы даже и думать не могли. Богатство 
идей поможет проявить себя в качестве лидера.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 22 по 28 октября 2018 г.

Зарплаты древней старины
 Рабочие. Средняя зарплата рабоче-го в России составляля 37,5 руб. Умно-жим эту сумму на на 1 282,29 (отноше-ние курса царского рубля к современно-му) и получим сумму в 48 085 руб. на со-временный пересчет. 
Дворник. Простые работники жил-комхоза (среди которых, кстати, уже тог-да было не мало азиатов) получали по 18 руб. или 23 081 руб. на современные день-ги. Старший дворник. Сегодня как-то не очень понятно отличие просто двор-ника от дворника старшего, но, судя по оплате труда, разница была – 40 руб. или 51 297 руб. на современные деньги. 
Городовой. Рядовой сотрудник по-лиции в царские времена имел офици-альный достаток в 20,5 руб. или 26 287 руб. на современные деньги. 
Околоточный надзиратель. Почему до революции в России был такой поря-док, становится понятным не только при сравнении зарплат дворников, но и по-лицейских. Дореволюционный участко-вый получал от государства 50 руб. или 64 115 руб. на современные деньги. 
Подпоручик. Аналог современного лейтенанта армии имел зарплату в 70 руб. или 89 760 руб. в пересчете на со-временные деньги. 

Полковник. В 1914 году (до первой мировой войны) полковник царской армии зарабатывал 325 руб. или 416 744 руб. на современные деньги. Даже страшно представить: сколько же полу-чал генерал, да еще в военное время!.. 
Кухарка. Видимо и в те времена счи-талось, что мастерицы кулинарии сами себя прокормят. Их зарплата составляла 5-8 руб. или от 6 500 до 10 000 руб. на со-временные деньги. 
Учитель начальной школы. Хотя в те времена такого понятия, как «сред-нее педагогическое образование» не су-ществовало, люди, обучавшие малень-ких россиян грамоте и арифметике, по-лучали достойно – 25 руб. или 32 050 руб. в современном пересчете. 
Фельдшер. В советские времена было много информации о совершенно варвар-ской медицине для простых смертных. Однако факт: за вторую половину XIX ве-ка население России увеличилось в три раза. И это при том, что квалифицирован-ных докторов, действительно, не хвата-ло. Но в каждой деревеньке был свой го-сударственный фельдшер, который и по-лучал за заслуги 40 руб. (51 280 руб.). 
Коллежский асессор. Чиновник среднего ранга (вроде начальника му-

ниципального департамента) кормился на 62 руб. или 79 502 руб. на современ-ные деньги. 
Тайный советник. Чиновник высше-го ранга (вроде советника губернатора) получал 500 руб. или 641 145 руб. на со-временные деньги. 

И тут самое интересное!!!А сколько, спросите вы, тогда стои-ли продукты? Фунт мяса в 1914 году стоил 19 копеек. Русский фунт весил 0,40951241 грамма. Значит, килограмм, будь он тогда мерой веса, стоил бы 46,39 копейки. Таким образом, рабочий мог купить на свое жалование 48,6 кг мяса, если бы, конечно, захотел. Мука пшеничная – 8 копеек за фунт;Рис – 12 копеек за фунт;Бисквит – 60 копеек за фунт;Молоко – 8 копеек за бутылку;Томаты – 22 копейки за фунт;Рыба (судак) – 25 копеек за фунт;Виноград (кишмиш) – 16 копеек за фунт;Яблоки – 3 копейки за фунт.Весьма достойная жизнь!!! Теперь давайте посмотрим, сколько стоило снять жилье. Аренда стоила в Питере 25, а в Москве и Киеве – 20 копе-ек за квадратный аршин в месяц. Эти 20 копеек сегодня составляют 256 рублей, а квадратный аршин равен 0,5058 м². То есть месячная аренда одного квадрат-

ного метра стоила до революции 506 се-годняшних рублей. Квартиру в сто ква-дратных аршинов наш канцелярист сни-мал бы в Питере за 25 рублей в месяц. Но он такую квартиру не снимал, а доволь-ствовался подвальной или чердачной каморкой, где площадь была поменьше, а арендная ставка – пониже. Такую квар-тиру снимали, как правило, титулярные советники, получавшие оклад в 105 руб. (134 640 руб.) в месяц. Таким образом, 50-метровая квартира обходилась ему менее чем в четверть жалования. Ну, а теперь расскажем о том, как сде-лан перерасчет на современные деньги на примере зарплаты кан-целяриста (мелкого служа-щего). Его жалование со-ставляло 37 руб. 24,5 коп. В те годы существовал золо-той стандарт, и каждый рубль содержал в себе 17,424 доли чистого зо-лота, то есть 0,774235 г в пересчете на метриче-ские меры. Поэтому зар-плата канцеляриста рав-на 28,836382575 г золота. Если мы разделим этот вес на нынешнее золотое содержание рубля по со-стоянию на 28 января 2013 года, то получим 47 758 руб. 89 коп. 
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• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в 9-эт. кирп. 
доме ( 3 эт.) по ул. Дзержинского или 
МЕНЯЕТСЯ на 1 комн. кв. Собственник. 
Тел.: 8-982-543-07-60, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. по адресу: 
ул. Ленина, 46 (74 кв. м, лоджия 6 м с 
выходом из двух комнат, ремонт, окна 
во двор). Без посредников. Телефоны: 
8-982-181-76-00, 43-71-76.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. По-
средников прошу не беспокоить. Теле-
фон 64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. во вставке 
в 5 мкр. (41,4 кв. м, диван, два кресла, 
стол, сервант). Тел. 8-982-520-05-93.
• МЕНЯЕТСЯ 3-комн. кв. в г. Комсо-
мольском Ивановской обл. на жилье 
в Мегионе или Нижневартовске. Тел. 
8-910-689-57-02.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу:  ул. 
Мира, 3, (меблирована) славянам. Те-
лефон 8-912-534-62-48.

• ПРОДАЮТСЯ две комнаты в 3-комн. 
кв. ДСК (30 кв. м) или МЕНЯЮТСЯ на 
жилье в г. Самаре. Варинты. Срочно. 
Тел.: 480-616, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ комната (12 кв. м) по 
адресу: ул. М. Жукова, 5 или МЕНЯЕТ-
СЯ на «гостинку» не менее 15 кв. м в 
г. Йошкар-Оле. Тел. 8-912-930-53-48.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в 
г. Санкт-Петербурге (20 кв. м, 5 эт. 5-эт. 
дома, 7 мин. до ст. м. «Большевиков». 
Цена 2 млн. руб. Тел. 8-90-253-61-03.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.

• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
на ул. Первомайской (отопление, водо-
снабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ 2-этажный дом в г. Крас-
ное Село (160 кв. м, под отделку), при-
город Санкт-Петербурга. Цена 4 млн 
300 тыс. руб. Тел. 8-964-342-23-53.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), в черте горо-
да, проезд автобусом № 103. Телефон 
8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
дровник, колодец, беседка, емкость 
под воду, теплица, насаждения, свет 
и подъезд круглый год). Цена 800 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-922-77-27-136.

• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, те-
плица, колодец, хозпостройки, насаж-
дения, свет и подъезд круглый год),  го-
тов к весенним посадкам, не затапли-
вается. Цена 480 тыс. руб., торг. Тел. 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача в р-не ГПЗ (дом из 
бруса, баня, хозпостройки, все насаж-
дения), рядом автобусная остановка. 
Приватизирована, есть разрешение на 
прописку. Тел. 8-912-939-83-01.

• ПРОДАЕТСЯ бак для топлива Планар
(13 л), новый. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ запчасти для автомо-
биля КамАЗ-5320: колонка рулевая 
(новая), крыло правое нижнее (1 шт., 
новое), колодки тормозные с новыми 
накладками (2 шт.), шестерни редукто-
ра (ведомая и ведущая 49 и 13 зубьев). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ отопители для сало-
на автобуса жидкостные, новые. Тел.: 
8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ новые гаражи с отопле-
нием (6Х4 м, 6Х6 м и 6Х8 м, секционные 
ворота, свет, утеплены). Свидетель-
ство на собственность. Тел. 68-98-58.

• ПРОДАЕТСЯ алоэ лечебный (3-5 лет).
Недорого. Тел. 69-99-987.
• ПРОДАЮТСЯ спальный гарнитур,
детская стенка, прихожая, стенка для 
дома и дачи, компьютерный стол, пы-
лесос «Филипс». Все б/у, в хор. сост. 
Цена договорная. Тел. 8-982-543-07-60.
• ПРОДАЮТСЯ машинка швейная «По-
дольская» с эл. приводом, пианино, 
сейф (маленький). Тел. 8-922-410-31-93.
• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЕТСЯ трубка медная (10х0,8, 
10 м), новая. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЕТСЯ газовый баллон под про-
пан (12 л) с горелкой и шлангом (6 м). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.

• В договорной отдел ТРЕ-
БУЕТСЯ инженер. Электроэ-
нергетика. Резюме на почту: 
rabota-nv@inbox.ru.

• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.

• ПРОДАЮТСЯ щенки лайки от рабочих
собак (охотникам). Тел. 8-912-535-80-52.

• УТЕРЯННЫЙ студенческий билет, 
выданный Нижневартовским нефтя-
ным техникумом в 2018 г. на имя Аль-
магамбетова Айдана, считать недей-
ствительным.

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

ЗАПЧАСТИ, ГАРАЖИ

РАЗНОЕ

ВАКАНСИИ

ЖИВОТНЫЕ

УТЕРЯ

УСЛУГИ

ДОМА

ДАЧИ

www.zakaznv.ru

ООО «Рацио» +7 (3466) 408 202

Заказ полиграфии «под ключ» 
с доставкой до подъезда

О ТИПОГРАФИИ
Расчет стоимости тиража, система 
проверки макетов, оформление за-
каза онлайн, без выходных.

ДОСТАВКА
Доставим заказ в ближайший к вам 
пункт выдачи или до офиса в удоб-
ное время и день.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ
Мы дорожим нашей репутаци-
ей. Если тираж будет поврежден 
во время транспортировки, мы 
перепечатаем и доставим его бес-
платно.
ВСЕГДА НА СВЯЗИ
Связаться с нами можно любым 
удобным для вас способом: по 
телефону в рабочее время отдела 
продаж или в любое время через 
форму обратной связи.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
Доставка по Нижневартовску. 

www.zakaznv.ru


